

**Candidatos a alcalde por Renaico**

# Hay ocho candidatos en Renaico que postulan a vacancia que dejó un año antes el exalcalde Reinao por cautelar de prisión preventiva

**ELECCIONES.** *Compiten los concejales Nancy Puentes y Claudio Musre, quien es el alcalde suplente desde noviembre del 2023.*

Andrea Arias Vega  
 andrea.arias@australtemuco.cl

Ocho son las candidaturas que aspiran al sillón municipal de Renaico tras la vacancia que dejó un año antes el exalcalde Juan Carlos Reinao debido a la cautelar de prisión preventiva, en el marco de la investigación por delitos sexuales y aborto en su contra.

El grupo de candidatos, tres representan a la derecha y a la centro izquierda en sus respectivos pactos, mientras que las otras cinco candidaturas son independientes sin partido político.

Todos los candidatos, sin excepción, coinciden en que esta elección encuentra a la comuna "polarizada" y "herida" en su tejido social, junto con un grado de estancamiento debido a una serie de proyectos de la administración Reinao sin terminar.

**ALCALDE SUPLENTE**

La carta de oposición es el alcalde suplente desde hace menos de un año, el concejal e ingeniero que estaba en su primer periodo, Claudio Musre (Ind-RN), quien cuenta que "al asumir los primeros dos meses hubo que recomponer el municipio, ya que estaba prácticamente envuelto en llamas con un tremendo desorden administrativo y mal uso de los recursos, su-

mado a que el derrumbe que hubo (caso Reinao) trajo consecuencias en las relaciones humanas de la comuna y ni hablar dentro del municipio", recalca Musre, quien además es nieto de un exalcalde de Renaico.

El alcalde suplente tiene como foco "recuperar el crecimiento validando el turismo y el fomento productivo", además de sacar adelante una serie de proyectos inconclusos. Su análisis es que la larga administración de Reinao, "quien no era de esta zona, hizo que perdiéramos nuestra identidad. Nos trajo la bandera mapuche y aunque no tenemos nada contra la etnia, como renaiquinos no nos sentimos representados".

**EL CENTRO Y LA IZQUIERDA**

La carta oficialista es el ingeniero radical, excore por Malleco y excandidato constituyente, Alex Castillo, quien posee una sólida trayectoria laboral en la administración municipal, el mundo privado y el emprendimiento, dentro y fuera de la Región. De su postulación comenta que "obedece a una inquietud personal y sugerencia de vecinos, entendiendo que tengo las competencias para enfrentar la pérdida de desarrollo que ha tenido la comuna este último periodo".

La carta del centro en cupo Demócratas es el profesor, abogado, exfuncionario público,

**Datos de la comuna**

Cantidad de electores **9.998**

emprendedor agrícola y exmilitante radical, Eleodoro Salgado, quien ha participado en política toda su vida, pero nunca en primera línea. Hoy, después de una vida de trabajo debuta en las urnas "porque quiero servir a mi comunidad más allá de ser un mero administrador y darle el carácter de una comuna turística".

**CANDIDATURAS SIN PACTOS**

Carla Sierra es la hija del exalcalde Francisco Sierra y una vecina dedicada a la labor social. Es ingeniera, constructora civil, exDC y exconcejala que trabajó en Codelco, para el servicio público y por cuenta propia. "Quiero ser alcaldesa porque mi papá nos inculcó que uno tenía que ayudar a la comuna y no usarla como nicho laboral. Me interesa que mi gente recupere la dignidad".

Nancy Puentes es concejala, psicopedagoga (ejerció en aula) y comunicadora social, propietaria de medios digitales y una radio con cobertura comunal. "De la administración anterior hay muchos proyectos que quedaron congelados, por lo tanto, hay mucho trabajo. Además hay que reconstruir el tejido social de Renaico porque tene-

mos una comuna herida y muy dividida. La próxima administración tiene que dar el ancho para unir nuevamente a la comuna y traer el progreso a partir de mucha gestión".

Paola Hernández es trabajadora social, nunca ha militado y esta es su primera campaña. Trabajó durante 13 años en la Udel del municipio. "A partir de mi experiencia quiero ser la alcaldesa de la comuna porque soy renaiquina, conozco a mi gente y sus necesidades".

Héctor Sáez creció en el seno de una familia humilde. Es una persona de esfuerzo que se hizo a sí mismo hasta alcanzar su sueño que era ser profesor. Hoy está a cargo de la escuela rural multigrado El Almendro. Sin ser un político, postula a su primera campaña motivado por su labor de ayuda social en la comuna, buscando levantar una administración con enfoque social y cercana a la gente".

Victor Fariña tampoco es político. Confecciona órtesis y prótesis y trabajó en Teletón. Se presenta con la anticampaña, ya que su gasto es cero, dedicándose a educar respecto de la administración municipal con videos que sube a su cuenta de Facebook. "Quiero levantar la



**Alex Castillo Salamanca**  
 Contigo Chile Mejor (PR)  
 N° H-50



**Eleodoro Salgado Delgado**  
 Centro democrático (Ind-D)  
 N° R-51



**Claudio Musre Contreras**  
 Chile Vamos (Ind-RN)  
 N° Z-52



**Carla Sierra Beltrán**  
 Candidatura Independiente  
 N° 53



**Nancy Puentes Troncoso**  
 Candidatura Independiente  
 N° 54



**Paola Hernández Hernández**  
 Candidatura Independiente  
 N° 55



**Víctor Fariña Wachtendorff**  
 Candidatura Independiente  
 N° 56



**Héctor Sáez Paredes**  
 Candidatura Independiente  
 N° 57

voz para crear conciencia en la comunidad respecto de la mala gestión, el mal uso de los recur-

sos públicos y la nula fiscalización del Concejo", señala el candidato independiente. c3

**Candidaturas al Concejo Municipal de Renaico:**

A-250 Daniel Vallejos Zambrano (FA)

A-251 Toribio Olate Bravo (FA)

A-252 Yessica Ulloa Inostroza (Ind-FA)

E-253 Genoveva Sepúlveda Garcés (Ind-UDI)

E-254 Armando Otarola Urrea (Ind-UDI)

E-255 Robert Becerra Guzmán (Ind-UDI)

E-256 Carolina Rodríguez Alegría (Ind-UDI)

E-257 Patricia Saez Oñate E-258 (Ind-UDI)

G-258 Ana Rodríguez Soto (Ind-UDI)

G-259 Angélica Arancibia Rabanal (Ind-PL)

G-260 Natalia Oporto BASCUÑÁN (Ind-PL)

G-261 Katherine Núñez Sepúl-

veda (Ind-PL)

G-262 Liz Ulloa Durán (Ind-PL)

G-263 Gabriela Ruica Inostroza (Ind-PL)

I-264 Pablo Piña Aedo (Ind-PL)

I-265 Cristina Villagra Venegas (RN)

I-266 Jorge Friz Pinto (RN)

I-267 Santiago Morales Velasquez (Ind-RN)

I-268 Rolando Araya Cid (Ind-RN)

I-269 Marta Arevalo Morales (Ind-RN)

R-270 Fresia Aarancibia Hodges (Ind-RN)

R-271 María Rebolledo Seguel (Ind-Demócratas)

R-272 Patricio Belmar Fuentes (Ind-Demócratas)

R-273 Mario Ossandón García

(Ind-Demócratas)

T-274 José Burdiles Saez (Ind-Demócratas)

T-275 Natalia Pedreros Bascuñán (PR)

T-276 Hugo Díaz Henríquez (PR)

T-277 Samuel Rivera Ayala (Ind-PR)

T-278 Claudio vitale Ochoa (Ind-PR)

T-279 Fernando Sanhueza Lei-

va (Ind-PR)

U-280 Manuel Muñoz Ormeño (Ind-PR)

U-281 Jeanette Muñoz Arriagada (PPD)

U-282 Manuel Bustos Morales (Ind-PPP)

U-283 Andrea Reyes Garcés (Ind-DC)

U-284 Antonella Contreras Roa (Ind-DC)



**Rodrigo Pacheco Aguilera**

UDI

V-140

**R**odrigo Pacheco Aguilera es consejero regional por Cautín II en ejercicio, imperialino y profesor de Educación Física de profesión.

En sus inicios como docente trabajó en varios establecimientos y casas de estudio, como el Liceo Carlos Condell de la Haza de Pedro de Valdivia, la Ufro y en Vichún, hasta que finalmente llegó a trabajar a su comuna a la Escuela Pública Alejandro Gorostiaga Orrego.

En paralelo a todos los trabajos anteriores creó la Escuela de Fútbol "Los Leones de Imperial", la cual posee 18 años de trayectoria, atendiendo a más de 300 niños y

niñas de la comuna.

El candidato cuenta que siempre ha estado ligado al servicio público. "Es una herencia de mis padres que han sido dirigentes en distintas instituciones".

En la actualidad dedica la totalidad de su tiempo a su trabajo como core por Cautín II, indicando que "desde que asumí este lindo desafío el año 2022, he intentado llegar a las 19 comunas que me corresponden, tanto en el sector urbano como rural".

**CANDIDATURA**

El consejero regional Rodrigo Pacheco Aguilera se presenta a su primera reelección y lo hace con la siguiente convicción: "mi único compromiso es seguir siendo un core cercano y siempre en terreno, porque creo que los actores políticos debemos conocer en primera persona las problemáticas de los vecinos y vecinas de las distintas comunas de nuestra Región".

El profesor añade que "los electores en mí pueden encontrar una red de apoyo para gestionar sus inquietudes y juntos intentar llevar una solución a tantas comunidades e instituciones".



**José Lizama Díaz**

UDI

V-141

**J**osé Lizama Díaz, quien cuenta con una vasta experiencia en la dirigencia social y la política local, se presenta por primera vez como candidato a consejero regional por Cautín II. Durante 12 años fue concejal de la comuna de Pitrufquén, lugar donde reside actualmente.

Lizama es un microempresario ligado al sector de los servicios sanitarios, actividad que "me ha permitido desarrollar una visión cercana a las necesidades de la comunidad".

**CANDIDATURA**

En un contexto donde el país y la Región atraviesan una de las peo-

res crisis de inseguridad, la propuesta de Lizama se enfoca en mejorar la seguridad en La Araucanía. Al respecto, plantea que "el fortalecimiento de la seguridad es esencial para garantizar la tranquilidad de las familias, promover el desarrollo económico y fomentar la inversión local".

Asimismo, añade que como consejero regional, su labor será "estar en terreno, fiscalizando, escuchando y apoyando a la ciudadanía, con especial énfasis en la transparencia y la cooperación con los dirigentes sociales y ciudadanos".

Por otro lado, indica que su experiencia como dirigente social le permite conocer de primera mano las preocupaciones de la población, por lo que "uno de mis objetivos será implementar políticas que aborden las problemáticas de seguridad de manera efectiva".

Al mismo tiempo, dice que buscará fortalecer la protección de la cuenca del río Toltén, apoyando a los emprendedores locales como boteros, guías de pesca y operadores turísticos, siempre en el marco de un entorno seguro y sostenible.



**Cristóbal Bravo Valenzuela**

Ind-UDI

V-142

**C**ristóbal Bravo Valenzuela es administrador de empresas turísticas de profesión, con especialización en Turismo Aventura.

Además, es docente con postítulo de la Universidad Católica de Chile, y cuenta con diplomados y estudios de postítulo enfocados en gestión municipal, sustentabilidad, inclusión y turismo.

También es instructor de primeros auxilios y guía de turismo aventura, competencias que en su opinión "refuerza su capacidad para liderar en entornos desafiantes".

En la actualidad el candidato se

desempeña como jefe de Turismo de la comuna de Villarrica, donde ha logrado cosechar importantes éxitos.

Entre los reconocimientos que ha recibido, este año fue reconocido como el mejor coordinador de turismo de La Araucanía y recibió la distinción de Turismo Municipal Nacional, otorgada por Sernatur.

Además, indica que ha tenido un historial destacado en la ejecución de proyectos presentados al Gobierno Regional, "lo que ha sido clave en la atracción de inversiones para la zona".

**CANDIDATURA**

Cristóbal Bravo se presenta por primera vez a una elección, siendo un candidato joven que apuesta "por ser conocido dentro del órgano colegiado como el core del turismo". Dice que postula al cargo "porque tengo un profundo entendimiento del impacto positivo que esta industria puede generar en una región, especialmente en La Araucanía. Mi compromiso está enfocado en generar cambios reales y responsables que beneficien a las comunas".



**Edon Velázquez Catalán**

Ind-UDI

V-143

**E**don Velázquez Catalán es un ingeniero forestal con magister en Alta Dirección Pública y diplomados en Gestión Municipal y Desarrollo Regional. Posee más de 20 años de experiencia en la administración municipal y un sólido historial como jefe de área de Indap en Traiguén.

Se define a sí mismo como "un agente de cambio positivo", debido a "su profundo conocimiento de la Región", combinado con "su firme compromiso con el desarrollo territorial".

**CANDIDATURA**

El candidato levanta esta candidatura a core por Cautín II proponiendo "liderar un movimiento transformador desde el Consejo Regional", de la mano de su lema, "Juntos por la Araucanía", el cual explica que "trasciende lo meramente electoral y se convierte en un llamado a la unidad y al trabajo colaborativo", siendo su visivo una gestión centrada en el bienestar, el crecimiento y el desarrollo sostenible del territorio.

"Mi compromiso con la Región

es genuino y multifacético. Se enfoca en garantizar la seguridad de los habitantes, establecer herramientas efectivas para el emprendimiento y fomentar la vinculación con redes de apoyo que impulsen el crecimiento de una economía circular. Además, busco fortalecer la educación y la salud, que son pilares fundamentales para el desarrollo integral de una sociedad".

Agrega que "me dedicaré a aumentar la confianza de los ciudadanos en la gestión pública, promoviendo la transparencia y la

probidad administrativa en cada uno de los actos que realice. Mi liderazgo se basa en la empatía, la integridad y la capacidad de escuchar a la comunidad. Me aseguro de que cada voz sea valorada en el proceso de toma de decisiones. La Región tiene la oportunidad de avanzar hacia un futuro más próspero, donde cada habitante pueda contribuir y beneficiarse del desarrollo. Sólo debemos trabajar unidos y proyectar de la mejor manera los recursos disponibles, con la voz de los ciudadanos".



**Mariana Quiñinao Colicoy**

Ind-UDI

V-144

**M**ariana Quiñinao Colicoy es fonoaudióloga de profesión con una profunda vocación por mejorar la calidad de vida de las personas. Al respecto indica que ha dedicado su carrera a la evaluación y tratamiento de trastornos del habla, lenguaje, audición, voz y deglución, con un enfoque en niños, adolescentes y adultos mayores. "Mi pasión por servir a la comunidad se complementa con una sólida experiencia en gestión territorial, gestión pública y gestión técnica, orientada a

emprendedores y pymes, fomentando el desarrollo económico local".

También ha trabajado en el área educativa como docente en enseñanza superior, enseñando fisiología y anatomía, y además guiando tesis en carreras de la salud en Centros de Formación Técnica (CFT), contribuyendo así a la formación de nuevos profesionales en el ámbito sanitario.

A lo largo de su carrera, asegura que "he tenido el honor de desempeñar roles relevantes en instituciones como el Ministerio

de Salud durante la pandemia y el Ministerio de Educación, donde participé en programas que promueven el desarrollo integral de niños y adolescentes. Mi experiencia abarca desde jardines Junji hasta la implementación de programas inclusivos para personas con discapacidad. Además, he adquirido una perspectiva internacional gracias a mi especialización en educación infantil en Canadá".

**CANDIDATURA**

Mariana Quiñinao explica que

se presenta a consejera regional por Cautín II "con la convicción de que juntos podemos construir un futuro más inclusivo, próspero y sostenible para nuestra Región. Mi compromiso es trabajar incansablemente por una región donde todos tengamos las mismas oportunidades para prosperar. Creo firmemente que, mediante el esfuerzo colectivo, podemos hacer de La Araucanía un lugar mejor para vivir, respetando nuestras raíces y avanzando hacia el futuro con confianza".

